



Lire le journal

Accueil > Bretagne > Trébeurden

Trébeurden. « Mon métier a été très intense »

Ancien gardien de phares dans le département durant plusieurs décennies, Gérard Raoul racontera ses années d'exercice, à la chapelle de Penvern, mardi.

Ouest-France
Publié le 02/08/2025 à 05h08

3 mois = 3€

LIRE PLUS TARD

PARTAGER



Gérard Raoul, gardien de phare, a toujours été passionné par son métier. | OUEST-FRANCE

Le rendez-vous

Depuis le 14 juillet, l'exposition du peintre Râmine, sur les phares et balises, attire de nombreux promeneurs à la chapelle de Penvern. Parallèlement à cette exposition, Didier Julienne, président des Amis de la chapelle, a invité l'ancien gardien de phares, Gérard Raoul, à venir partager une causerie avec le public, mardi, à 18 h.

Aujourd'hui âgé de 69 ans, Gérard Raoul a consacré l'essentiel de sa carrière professionnelle au service des phares et balises. « **Je suis entré en 1979 comme gardien remplaçant dans les phares en mer du département qu'on appelait encore Côtes du Nord.** »

Sa première affectation ? Le phare des Triagoz, au large de Trébeurden : « **Sûrement l'un des logements les plus spartiates que j'ai connu. Il n'y avait ni eau, ni électricité, tout fonctionnait au pétrole et les toilettes étaient à l'extérieur.** »

Né dans une ferme, le jeune Gérard avait connu à terre, pendant son enfance, l'évolution technique vers la modernité. « **En arrivant le premier jour au Triagoz, j'ai été plongé dans un autre monde** ». Idem pour les Héaux de Bréhat : « **Par contre, la vie aux Sept-Îles et aux Roches Douvres était bien plus confortable. Ces deux phares, détruits pendant la guerre, avaient été reconstruits dans la modernité et le confort.** »

À raison de deux semaines sur trois dans leurs phares, en duo, les gardiens ont bien sûr beaucoup de souvenirs et d'anecdotes dans leurs sacs. Mercredi, Gérard Raoul se proposera d'en partager avec un public. « **Mon métier a été très intense, j'ai connu de nombreuses évolutions techniques, jusqu'à l'automatisation des phares et leur robotisation finale en 2007.** »

Mardi, à 18 h, chapelle de Penvern.